

Impedirá EU la Influencia Rusa en América Central: Kirkpatrick

"Usará Todos los Medios; las Soluciones de Gobiernos Sudamericanos, Válidas", Afirma

SANTIAGO, 8 de agosto (AFP)—"Estados Unidos agotará, sin descartar ninguna opción, todos los medios a su alcance para detener la influencia soviética en América Central", advirtió hoy la embajadora estadounidense ante las Naciones Unidas, Jeanne Kirkpatrick, al concluir su visita a Chile.

De la misma forma, la Kirkpatrick señaló que su país considera que "algunas experiencias aplicadas por gobiernos militares de América del Sur son válidas para enfrentar la influencia soviética en la región central del continente".

Sin embargo, la enviada especial del Presidente Reagan puntualizó que "la situación centroamericana está lejos de resolverse de una vez por todas, es un problema que continuará", agregó.

"Las guerrillas comunistas que antes actuaron en América del Sur, hoy lo hacen en El Salvador y Guatemala, pero la expansión soviética también afecta a Honduras y Costa Rica, mientras que observamos la cubanización de Nicaragua", dijo Kirkpatrick luego de entrevistarse con el Presidente y canciller chilenos, Augusto Pinochet y Raúl Rojas, respectivamente.

"Lo que Estados Unidos busca es ayudar a esas naciones a que se defiendan, mediante una asistencia militar y económica más fuerte —indicó Kirkpatrick—, por eso tratamos de persuadir a Cuba con todos los medios a nuestro alcance, para que deje de respaldar esas actividades subversivas".

Al llegar a este punto, se le preguntó que si entre tales medidas de "persuasión" se incluía una intensificación del bloqueo naval a Cuba; a lo que la embajadora respondió: "Hay una variedad de opciones".

ESTRECHAR LOS VINCULOS

Kirkpatrick también subrayó la importancia de estrechar los vínculos entre Estados Unidos y las naciones de Sudamérica, ya que las relaciones entre ambos se vieron entorpecidas durante el mandato del ex Presidente James Carter, debido a los problemas de respeto a los derechos humanos. "Los derechos humanos ocuparán siempre un papel en nuestra política exterior, y lamentamos las torturas en cualquier parte del mundo —y agregó—, pero esto no significará, en el futuro, un trato discriminatorio hacia los gobiernos del Cono Sur".

Dentro del estrechamiento de vínculos de su nación con los países de Sudamérica, Kirkpatrick incluyó las "experiencias" de algunos gobiernos militares de esta

Impedirá EU la Influencia Rusa en América Central: Kirkpatrick

Sigue de la página tres

parte del continente en su lucha contra las guerrillas,

"Los países del Cono Sur han vivido las experiencias que han significado rechazar los ataques guerrilleros a sus sociedades. Hay aspectos de esta experiencia que son muy importantes, y útiles frente a lo que hoy sucede en Guatemala y Costa Rica", aseveró.

La embajadora de Estados Unidos expresó sus esperanzas a fin de que "una colaboración más específica en esta área pueda concebirse en el futuro. Por ahora —agregó— mi papel ha sido simplemente conversar sobre el problema y escuchar los puntos de vista de los representantes de esta área", concluyó.

Kirkpatrick arribó esta noche al aeropuerto Internacional de Lima, Perú, país donde efectuará una visita oficial de tres días. En el transcurso de éstos se entrevistará con el Presidente Fernando Belaúnde Terry, con el Primer Ministro Manuel Ulloa y con el canciller peruano Javier Arias Stella.

Cuando finalice su visita, se dirigirá a Ecuador, donde

sostendrá también entrevistas con funcionarios gubernamentales de alto nivel.